



SOCIEDAD ARGENTINA de
ATENCIÓN PRIMARIA de la SALUD

QUIENES SOMOS

En el año 2008, luego de una fructífera reunión de referentes sanitarios decidimos conformar la Asociación Civil Sociedad Argentina de Atención Primaria de la Salud; organización que se constituye el 22 septiembre de 2009 como una entidad sin fines de lucro, cuyos propósitos son:

- Desarrollar acciones específicas para el análisis, estudio y difusión de la estrategia sanitaria de la Atención Primaria de la Salud (APS)
- Profundizar el posicionamiento de la Estrategia de APS como la modalidad adecuada para la obtención de los Objetivos de la Gestión de Salud, y como el recurso necesario, eje centralizador en la construcción del sistema de salud, basado en la equidad y la justicia Social.
- Difundir los principios básicos de la APS y propiciar el trabajo interdisciplinario y la participación en las acciones sanitarias, a fin de lograr un nivel de organización y gestión óptimo.
- Articular con el sector educativo y de desarrollo social, como con organizaciones no gubernamentales la promoción y el fomento de la APS.
- Propiciar la construcción de Redes Integradas como objetivos específicos de la APS en la promoción y protección de la salud.

Para el cumplimiento de sus propósitos, la Sociedad podrá:

- Realizar congresos, seminarios, talleres, charlas, conferencias, simposios, cursos y otras actividades destinadas a la enseñanza y la investigación, al desarrollo del pensamiento sanitario, y a la formación educativa, mejorando y elevando la capacidad técnica de hombres y mujeres en general, y de aquellos dedicados o con interés de participar en la función sanitaria pública.
- Alentar el estudio de las distintas corrientes sanitarias y de los sistemas de salud que testimonian el apoyo de la APS, estudiando su organización, objetivos, aplicación, y logros obtenidos en el país y en el mundo.
- Estimular la producción científica de carácter sanitario y sociológico que permita la difusión de estudios, procedimientos, propuestas, acciones que hayan obtenido resultados positivos y trascendentales en materia de salud pública, articulando con el sector político territorial.
- Producir y distribuir distintas publicaciones de carácter sanitario a fin de difundir propuestas innovadoras y de valor científico especial, y experiencias sobre temas sanitarios, sociológicos y políticos sobre la aplicación de la Atención Primaria de la Salud.
- Reconocer a la Educación Sanitaria Continua como un vehículo para difundir el conocimiento y mejorar la salud de la población.

NUESTRA HISTORIA

Desde nuestra creación algunos integrantes de SADAPS han formado parte de los equipos del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires y del Consejo de Salud Provincial (COSAPRO); órgano que reunía a los secretarios de salud de los 134 municipios provinciales. Es este trabajo mancomunado el que dio origen a los Congresos Provinciales de Atención Primaria de la Salud; los que con un promedio de asistencia de 2000 personas en la ciudad de Mar del Plata, han marcado un hito en la historia de la Atención Primaria de la Salud en la provincia de Buenos Aires.

Aquí un resumen:

1. Mar del Plata 2008: Primer Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud "La Salud un derecho humano, un valor universal"
 2. Mar del Plata 2009: Segundo Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud "La construcción del sistema de salud a partir de la APS"
- A partir del año 2010, decidimos brindar también un espacio a los equipos de salud de todo el país; aquellos que hacen efectiva en el territorio la Estrategia de Atención Primaria de la Salud. Desde aquí entonces empiezan los Encuentros Nacionales.
3. Mar del Plata 2010: Tercer Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y Primer Encuentro Nacional de APS "APS y equidad social en el bicentenario"
 4. Mar del Plata 2011: Cuarto Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y Segundo Encuentro Nacional de APS "APS y redes: vincularse fortalece"
 5. Mar del Plata 2012: Quinto Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y Tercer Encuentro Nacional de APS "Educación para la Salud: de modelos hegemónicos a procesos colectivos"
 6. Mar del Plata 2013: Sexto Encuentro Provincial de Atención Primaria de la Salud y Cuarto Congreso Nacional de APS "Protagonistas de la salud: construcción y confrontación de saberes"
 7. Mar del Plata 2014: Séptimo Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y Quinto Encuentro Nacional de APS "El lugar de la APS en nuestro sistema de salud hoy: desafíos, contradicciones y avances"
 8. Mar del Plata 2015: Octavo Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y Sexto Encuentro Nacional de APS "El impacto de la APS sobre los determinantes sociales: una estrategia para mejorar la calidad de vida"

NUESTRA VISION SANITARIA

"Gran parte de mi vida profesional la he dedicado a la salud pública y desde mi ideología en dicho campo tengo la firme convicción de la necesidad de un cambio de paradigma tanto en el campo académico como a nivel social, político, económico y especialmente sanitario.

No es posible que aún hoy se continúe capacitando para la enfermedad, formando médicos para curar, se continúe construyendo hospitales y que las personas sigan creyendo que en ellos encontrarán la salvación.

Llegó el momento y la oportunidad de trabajar por la salud, siendo responsabilidad de los integrantes del equipo de salud (médicos, enfermeras, obstétricas, promotoras de salud, entre otros), la comunidad los dirigentes políticos y los profesionales académicos, de trabajar para prevenir la enfermedad y promover la salud. Debemos crear sociedades más saludables donde sea posible el desarrollo de potencialidades que hagan que el individuo y la comunidad se transformen en dueños de su propio destino.

La Atención Primaria de la Salud no postula una atención para los pobres así como tampoco la desaparición del segundo y tercer nivel de atención, sino que ansía un Sistema de Salud equitativo, eficiente, eficaz y de calidad; cuyo principio rector sea el derecho a la salud y su eje fundacional: la salud.

Este es el objetivo que nos proponemos hablar, discutir, reflexionar, conocer, profundizar sobre la Atención Primaria de la Salud y sus dimensiones."

Dr. Domingo Jorge Collia

Presidente de la SADAPS

NUESTRO PRESENTE

Conscientes de la necesidad de seguir fortaleciendo la estrategia de APS y en la certeza que el espacio de encuentro de los congresos ha sido un aporte sustancial para los equipos de salud de todo el país; estamos abocados a la organización del: 9º Congreso Provincial de Atención Primaria de la Salud y 7º Encuentro Nacional de APS.

La cita será nuevamente en Mar del Plata, en las instalaciones del Hotel Provincial, durante los días 6 y 7 de octubre.

Este año hemos elegido como lema del Congreso: "*Municipios y Salud*"; ya que consideramos central el rol de los mismos en la implementación de la estrategia de APS. Son los Municipios, la unidad territorial y política que, en estrecho contacto con las necesidades de la comunidad, organiza la respuesta del estado para mejorar la calidad de vida. Es en esta instancia donde la Estrategia de APS adquiere particular relevancia ya que la responsabilidad municipal sobre el primer nivel de atención significa la garantía de la accesibilidad al sistema de salud, su puerta de entrada y primer contacto. El nivel municipal es donde confluyen las políticas y programas provinciales y nacionales y son ellos quienes organizan la respuesta sanitaria para lograr la continuidad y calidad de la atención y hacer efectivo el derecho constitucional a la salud.

Por otro lado hemos de centrar las ponencias, mesas y talleres del encuentro en dos tópicos que a nuestro entender constituyen un punto crítico para el desarrollo de la APS: el recurso humano y el medio ambiente.

En relación al recurso humano pretendemos discutir la formación del equipo de salud en el pre y posgrado, para encontrar los caminos de capacitación más adecuados para la estrategia de APS. Abordaremos también las condiciones y medio ambiente de trabajo en salud con la intención de alertar sobre los condicionantes que operan como limitantes al trabajo de los profesionales en el sistema de salud pública.

En relación al medio ambiente, entendido como el entorno donde se desarrolla la vida de las comunidades, abordaremos tanto la problemática de los agroquímicos y como el desafío ambiental y sanitario que significa la cuenca Matanza – Riachuelo.